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POLÍTICA 
Es buena señal que se lograra la mayoría de votos para que se aprobara la reforma electoral en 
nuestro país, porque este es un  logro importante, manifestó el Presidente de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano, Carlos Aguiar Retes. De visita en Querétaro, sostuvo que la reforma fiscal 
deberá ir acompañada de otras medidas que den solución de fondo a los problemas de México. 
(PIQ) 
 
Cabeza. La aprobación de la reforma electoral es una buena señal de que se pueden lograr 
acuerdos, consideró el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Carlos Aguilar 
(sic). Esta mañana participó en Querétaro en la vigésima octava asamblea plenaria nacional de la 
acción católica mexicana que se realizó en el seminario mayor. (PC) 
 
Tras lamentar que Querétaro no haya sido de las primeras entidades en definir la aprobación o el 
rechazo del dictamen de la ley electoral, el diputado panista Roberto Carlos Cabrera Valencia 
confió en que los trabajos de análisis de la reforma fiscal se efectúen de manera oportuna y 
expedita en beneficio de la sociedad. (PIQ) 
 
Luego de que se juntaran las 17 legislaturas estatales necesarias para aprobar la reforma electoral, 
lo que hace intrascendente la votación de la LV Legislatura del Estado, el presidente de la mesa 
directiva del Congreso, Roberto Carlos Cabrera Valencia, aseguró que este hecho se debe tomar 
como experiencia para no retrasar los trabajos de la reforma fiscal. (PC) 
 
Cabeza. El secretario de gobierno Alfredo Botello, asegura que la LV Legislatura de Querétaro no 
se tardó en realizar los trabajos para la reforma electoral, luego de que se reunieran ya hoy las 19 
legislaturas necesarias para su aprobación. Dice que este hecho no le restará importancia a los 
trabajos legislativos en el tema. (PC)  
 
Al hablar sobre la reforma electoral, el Presidente de la CANIRAC, Ricardo Veraza Peñalosa, 
señaló que los consejeros electorales deberían ser elegidos por la ciudadanía y no por los 
legisladores, a quienes exhortó a trabajar más por la sociedad. (PIQ) 



La Comisión Estatal de Información Gubernamental y la Comisión para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas, hicieron entrega simbólica a indigenistas de la Plaza Fundadores, de la ley de 
acceso a la información traducida al Ñhañhö, en el marco del día internacional del derecho a la 
información, convirtiendo a Querétaro en el primer estado que traduce esta ley. (PC) 
 
Este viernes se presentó en la plaza Fundadores la ley estatal de acceso a la información, 
traducida al Ñhañhö. El delegado de la comisión nacional para el desarrollo de los pueblos 
indígenas, Aurelio Cigala Páez, reconoció que esta es una muestra más del compromiso que se 
tiene para ampliar los beneficios  a los que tienen derecho los grupos más vulnerables. (PIQ) 
 
Cabeza. Coinciden expertos en materia de derecho, que es necesario promover y sensibilizar a la 
ciudadanía, sobre la transparencia y acceso a la información, así lo manifiestan durante el foro 
Transparencia es igual a acceso a la información, impartida en la Facultad de Derecho, por la 
CEIG. (PC) 
 
La transparencia de la información gubernamental es necesaria pero no suficiente, ya que los 
ciudadanos tenemos la obligación de exigir a las autoridades la rendición de cuentas, señaló el 
Presidente de la Comisión de Información Gubernamental del DF, Agustín Millán Gómez, en visita 
por Querétaro. (PIQ) 
 
Cabeza. Este domingo en sesión ordinaria habrá elección de presidente y secretario ejecutivo del 
consejo general del IEQ, los actuales son: presidente Juan Carlos Dorantes y secretaria Cecilia 
Pérez Cepeda. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Anuncia el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi que el 10 de octubre 
vendrá a Querétaro el Secretario de Economía, Eduardo Sojo, para poner en marcha una 
empresa dedicada a la reparación y mantenimiento de trenes de aterrizaje, que forma parte del 
clúster aeronáutico. (PIQ) 
 
Cabeza. Detiene la falta de espacio en el parque industrial Balvanera, una inversión superior a los 
35 mdd de la empresa alemana Simens, con planes de ampliación. El titular de la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, reconoció la saturación de los parques 
industriales en el Estado y advirtió riesgos de que se eleve el precio de la tierra industrial. (PC) 
 
Los días 10, 11 y 12 de octubre, se realizará la Expo industrial Querétaro 2007. (PIQ) 
 
SOCIEDAD 
El presidente del consejo de notarios del estado, Fernando Lugo García Pelayo, advierte que no 
habrá prorroga de la campaña septiembre mes del testamento, por lo que varias notarias 
permanecerán abiertas este sábado y domingo, de 10 de la mañana a 2 de la tarde, para las 
personas que deseen aprovechar el descuento del 50% en el costo del trámite. (PC, PIQ) 
 
Cabeza. A 2 meses de haber sido reubicadas en plaza Fundadores, indígenas se quejan de las 
bajas ventas que se han registrado ante la falta de turistas, aseguran que sus productos eran más 
apreciados y vendidos, en el centro de la ciudad. (PC) 
 
Cabeza. Dispone la Comisión Nacional de Vivienda de 200 mdp del programa Esa es tu casa, para 
el apoyo de 4 mil familias en Querétaro, con un enganche de hasta 50 mil pesos para la compra de 
su casa, sin embargo el presidente de la CONAVI, Carlos Gutiérrez, señala que primero es 
necesaria la firma del acuerdo con gobierno del Estado. (PC) 
 
Cabeza. Este medio día se registró un fuerte accidente en el puente a Candiles entre un camión 
materialista y un camión de mudanza. Dos personas quedaron prensadas y fueron rescatadas con 
vida. (PC) 



 
Vía telefónica. Miguel Ángel Contreras, director de la policía estatal señala que se registró al 
medio día un accidente en Paseo Constituyentes; uno de los vehículos con tres toneladas de 
cemento, por lo cual tuvo que cerrarse la vialidad. Hubo dos lesionados, no de gravedad, que 
fueron llevados para revisión al Hospital general. (PIQ) 
 
Vía telefónica. Miguel Ángel Contreras, Director de policía estatal, mencionó que hubo un 
accidente en donde una camioneta de 4 toneladas cargada con 3 toneladas de cemento se 
impactó contra un camión tipo torton, que se estaba metiendo a un negocio sobre la avenida Paseo 
Constituyentes. El accidente sucedió a las 12:45 horas y estuvo cerrada aproximadamente una 
hora la circulación porque estaban limpiando el cemento. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
La Secretaría de Salud hizo la declaratoria al centro cívico como edificio libre de humo de tabaco, 
esto es con el objetivo de promover la salud laboral dentro del personal del municipio. Se ha 
sensibilizado a mil 196 personas que trabajan en este lugar, en el evento estuvieron presentes el 
alcalde Manuel González Valle y el secretario de salud, Rafael Ascencio. (PC) 
 
Cabeza. Con el aval de la Secretaría de Salud y el Consejo Estatal contra las Adicciones, recibe el 
centro cívico de Querétaro la certificación de edificio libre de humo de tabaco. La próxima semana 
iniciarán los trabajos para la certificación de los edificios de las 7 delegaciones municipales. (PC) 
 
Este día en el centro cívico las autoridades de la Secretaría de salud entregaron a la 
administración de Manuel González Valle, el certificado que avala que todos los edificios del 
gobierno municipal están libres de humo de cigarro. (PIQ, V10) 
 
Manuel González Valle se mostró satisfecho por la certificación del Centro cívico como edificio 
libre de humo y señaló que esta propuesta fue hecha por varios regidores que están trabajando y 
apoyando este programa que es en beneficio de la salud de los trabajadores y los ciudadanos que 
acuden a las instalaciones. (PIQ) 
 
Da a conocer la secretaria de administración municipal, Yolanda Sánchez Barraza, que se realizó 
una inversión de 112 mil pesos, para la adquisición e instalación de 9 cámaras de seguridad para 
el centro cívico. En lo que resta del año no se prevé la adquisición de más equipo para otras 
delegaciones. (PC) 
 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, rindió hoy su primer informe de 
gobierno, sin embargo este se vio opacado por la manifestación que encabezó Norma Martínez, 
esposa de José Guadalupe Ramírez, paramédico que muriera en un accidente durante la pasada 
peregrinación. Ella exige que se le otorgue una pensión vitalicia, por viudez y no sólo por el tiempo 
que dure la administración municipal. El director jurídico del municipio, Jesús Franco, aseguró que 
sí se le ha otorgado la pensión, pero la pensión por viudez se encuentra en estudio al interior del 
tribunal de conciliación y arbitraje. (PC) 
 
Enrique Vega Carrilles, Presidente municipal de El Marqués, dio su primer informe de gobierno y 
reconoció la participación corresponsable de la iniciativa privada y de diversos actores sociales que 
han apoyado las labores de gobierno en este primer año de su administración. Agregó que seguirá 
propiciando la confianza de la ciudadanía. (PIQ) 
Las principales preocupaciones de mi administración son y seguirán siendo ampliar y mejorar la 
infraestructura de instituciones de salud y educativas, señaló Enrique Vega al rendir su informe de 
actividades. (PIQ) 
 
En materia de infraestructura, apuntó que se han ejecutado más de 125 obras en tres delegaciones 
y la cabecera municipal, con una  inversión superior a los 49 mdp, señaló Enrique Vega. (PIQ) 
 



En el periodo de la administración de Enrique Vega Carriles se ha duplicado el número de 
patrullas y se ha reforzado la seguridad, anunció el Edil durante su informe. (PIQ) 
 
Familiares del paramédico Guadalupe Ramírez Ramírez, muerto durante la peregrinación a la 
basílica, acudieron durante el informe de Enrique Vega en el Jardín principal de la Cañada, para 
exigir respuestas al trámite de indemnización para la manutención de los hijos. Jesús Franco, 
director jurídico del Ayuntamiento de El Marqués, señaló que desde la muerte del paramédico José 
Guadalupe Ramírez, la administración ha estado pagando a los familiares el sueldo íntegro del 
trabajador y que esperarán la respuesta del Tribunal de Conciliación y Arbitraje para que determine 
la situación de muerte por accidente. (PIQ) 
 
Abelardo Ledesma presentó hoy su primer informe al frente del gobierno de Cadereytra, con la 
presencia del Gobernador Francisco Garrido  y resaltó su empeño de trabajar a favor de los 
cadereytenses, tras haber sacado adelante todos los rezagos de administraciones anteriores. (PIQ) 
 
Tras calificar como un mal año para los productores de manzana en San Joaquín, el Alcalde 
Timoteo Martínez señaló que el 40% de la producción se perdió por las heladas y las granizadas 
que se registraron en aquella demarcación. Sostuvo que son cerca de mil trabajadores del campo 
los afectados. (PIQ) 
 
AGROPECUARIA 
Cabeza. Importa el Estado 30 mil toneladas de trigo de Guanajuato y Sonora para abastecer el 
consumo local. El delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés Rodríguez, minimiza las 
repercusiones del aumento a nivel internacional en el precio de este grano, y otros productos de la 
canasta básica, como la leche y el fríjol. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Como resultado de las sanciones que la PROFEPA impuso a 12 empresas y particulares por 
realizar cambios de uso de suelo sin el permiso correspondiente, se han reforestado 350 hectáreas 
en diversos municipios de la entidad, dio a conocer el delegado local, Arturo Eulogio Ortiz 
Montes. (PIQ) 
 
La Secretaría de Salud en conjunto con la Asociación Ale, premiaron a los ganadores del concurso 
Dona Amor, como parte de la jornada de donación y transplante de órganos y tejidos, en donde 
han participado más de 300 trabajos, dentro de los cuales sólo 9 de ellos resultaron ganadores. 
(PC) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han detectado sólo 3 casos de dengue en el Estado, en 
comparación de los 40 que se registraron en el mismo periodo durante el 2006, afirma el secretario 
de salud, Rafael Ascencio, quien recuerda que también septiembre y octubre son meses críticos 
para la proliferación de mosquitos. (PC) 
 

LABORAL 
Cabeza. Este día la secretaria general del STEUAQ, Martha Padilla, rendirá su primer informe de 
actividades del comité ejecutivo, en el cual destacará las acciones que se han venido realizando en 
materia de reforma de pensiones y jubilaciones. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Dos de los cuatro expedientes que se levantaron en contra del ex gobernador Ignacio Loyola 
Vera y funcionarios de su administración, por presuntos malos trabajos que se hicieran en la 
construcción del CRIQ, ya fueron archivados de manera definitiva, dio a conocer el Presidente del 
Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos. Agregó que en otro de los 
procesos está pendiente su resolución en el tribunal colegiado y el último está en trámite. (PIQ) 



 
El magistrado presidente del Tribunal de lo Contencioso y Administrativo, Eugenio Castellanos 
Malo, aseguró que se han resuelto 2 de los 4 juicios de responsabilidad administrativa contra los 
funcionarios públicos responsables por el caso del CRIQ, construido durante la administración 
estatal de Ignacio Loyola Vera, que tuvo que ser demolido a un año de su inauguración. Dijo que 
antes del mes de diciembre se va a resolver por completo este caso. (PC)  
 
Hoy rindió su informe de actividades frente al Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio 
Castellanos Malo. Mencionó que durante el presente año se ha trabajado en la cultura de la 
investigación en beneficio del servicio público. Manifestó que también se ha optimizado la 
operatividad de dicho tribunal. (PIQ) 
 
Con una inversión de 3 mdp, Gobierno del Estado va a implementar el uso de brazaletes en los 
internos de los CERESOS de la entidad y la identificación a través de huellas digitales, informó el 
Subsecretario de gobierno, Felipe Urbiola Ledesma. (PIQ) 
 
Cien reos del CERESO de San José el alto y de Centro para menores infractores han demostrado 
mejoría en su comportamiento, gracias al programa de mascoterapia, implementado desde hace 
casi un año por las autoridades señaló Felipe Urbiola. (PIQ) 
 
En Querétaro el 60% de los indígenas que se encuentran internos en los CERESOS, son juzgados 
por el delito de violación, indicó el delegado de la Comisión Nacional para el desarrollo de los 
pueblos indígenas, Aurelio Cigala Páez. (PIQ) 
 
Cabeza. Al menos 30 indígenas se encuentran presos por delitos graves como violación, indicó 
Aurelio Cigala, Delegado de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, quien 
recalcó que lamentablemente la mayoría de ellos por la gravedad de su caso no alcanzan el 
derecho al pago de fianza. (PC) 
 
Sección Panorama femenino. Martha Yánez Carbajo, Directora del CERESO femenil comenta que 
la suya es una labor de mucha responsabilidad, pero no es difícil cuando se hace con cariño. Hay 
gente que ha encontrado libertad al interior del CERESO en su pensamiento. Hay actualmente 146 
internas que tienen habitaciones cómodas y espacios para moverse. El más común de los delitos 
es cp0ntra la salud y el segundo el homicidio; hay tres mujeres indígenas que están ahí por delitos 
contra la salud. Hay niños de internas hasta los 5 años de edad. Tienen la línea de trabajar a las 
internas con dignidad y buscan ser el mejor del país en cuanto a trato y readaptación. Ellas 
trabajan en ocho diferentes maquilas, además de sus manualidades, ocho disciplinas deportivas y 
actividades culturales y recreativas. (PIQ) 
 


